

# El Eco de Cartagena

Diario deano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## La plegaria

### universal

Resultan ya del todo inútiles las negaciones y los disimulos. Ante la conciencia universal; no indiferente a los postulados de la justicia y que rinde homenaje a los derechos legítimos de la personalidad humana, están acusados los tiranos y opresores de los sentimientos religiosos en Méjico.

Claro que con astucia de serpiente y con hipocresía diabólica, los poderes masónicos entronizados allí apelan a todos los medios para que resulten disfrazadas sus iniquidades. Más no lo consiguen. Quienes por hallarse amordazados no pueden hablar en voz alta, se hacen entender por señas y fuera ya del territorio mejicano, en América y en Europa, se conocen los pormenores de esa persecución más que afrentosa para quienes la decretaron y la realizan y que apenas tienen precedentes en las desarrolladas por las más bárbaras y sangrientas revoluciones.

Sobran, por consiguiente, motivos para que sientan el enardecimiento y la indignación que producen las grandes injusticias los católicos del mundo entero, y se explicaría, y sin duda no dejaría de tener justificación, que se promovieran toda suerte de acciones legales enderezadas a la libertad del pueblo tiranizado. Pero la Iglesia nuestra madre y los Pastores puestos por el Espíritu Santo para regirla y gobernarla, sólo nos han dado una orden que en todas partes se está cumpliendo: la de que oremos por nuestros hermanos oprimidos; la de que nos acerquemos al Sagrario e impetremos del Dios del amor el término de la calle de amargura que recorren los católicos de la República mejicana de los cuales, por poco han dado prueba de una fe tan robusta que no ha logrado sojuzgarla la opresión sino que ha alcanzado las glorificaciones del martirio.

Esperemos que Dios escuche esta que es plegaria universal. Esperamos porque todo pasa méjico, la palabra divina, y ella nos ha dicho que las puertas del Infierno no prevalecerán contra la Iglesia. Pasará, sí, este tristísimo episodio en el que hombres del siglo XX reproducen, agravándolas y envileciéndolas, las persecuciones del paganismo, y confiamos en que, como Moisés después del paso del Mar Rojo por los israelitas, cataremos alabanzas al Señor por haber hecho brillar su gloria y su grandeza sobre sus enemigos, los cuales quedarán sepultados en el abismo y hundidos como piedra hasta lo más profundo, para merecer, la maldición de la historia.

M. PEÑAFLO

## Martínez Anido a Cartagena

Hasta el momento presente no ha tenido variación el viaje del vicepresidente del Consejo de Ministros señor Martínez Anido a la provincia.

La visita a Cartagena la efectuará el día 29 como ya tenemos dicho.

Su primer visita será al templo de la Caridad visitando después el Hospital, Casa de Misericordia, Casa del Niño, Tienda Anillo y demás centros.

También, como ya dijimos hace unos días, invitado por el Alcalde visitará las obras de urbanización y mejoras.

El Señor Martínez Anido irá al Parque de Alfonso Torres, en el Castillo de la Concepción.

## De Sociedad

NOTAS VARIAS

Nuestro distinguido amigo don Alfonso Bruna Mesa ha tenido la atención, que agradecemos, de enviarnos unos almanaques de la compañía de Seguros «Covadonga» de la que es subdirector regional.

Deseamos al señor Bruna muchas operaciones en el presente año.

—En atento oficio nos comunica don Pablo Santolaya, nuevo Juez de 1.ª Instancia e Instrucción de esta ciudad y su partido, haberse posesionado ayer de su cargo.

Agradecemos y estimamos sus ofrecimientos y le quedamos a la reciproca al servicio de la alta función que le está encomendada y en cuyo desempeño le deseamos las mayores satisfacciones.

ENFERMOS

Se encuentran bien de su enfermedad el Director de Sanidad don Alejandro Domínguez y su esposa doña Solita Carmona.

—Se halla mejorado de su enfermedad el Cajero del Banco de España don Ubaldo Fuentesilla.

—Está mejorada de su enfermedad doña Ana Conesa, esposa del coronel de Infantería don José García Aldave.

—Se halla restablecida la Excm. señora doña Caridad Minguez de Torres.

LETRAS DE LUTO

En la capilla de San José de la parroquia de Santa María de Gracia se ha celebrado esta mañana Misa en sufragio del alma de la que fué virtuosa señora doña Elvira de Laros de Salmerón de cuya sentida muerte se cumple el quinto aniversario.

A sus hijos nuestros buenos amigos don Luis y don José Salmerón reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

## La función californiana

Por no haber llegado a tiempo el decorado que se espera de Madrid para la zarzuela «Doña Francisquita» que esta noche hablan de representar los californios en el Teatro Circo, ha quedado suspendida la representación.

En cuanto se reciba el referido decorado tendrá lugar la velada, lo que se anunciará oportunamente.

GUION.

## Hace 40 años

Martes 25 Enero 1887

En la serenata que antes de anoche dió ante la residencia del Comandante de Ingenieros de este Arsenal señor Togores la banda de Infantería de Marina que dirige el señor Albajés, tuvimos el gusto de oír una preciosa tanda de walses compuesta por nuestro querido amigo don Juan Crespo y Burcet.

—Han sido elegidos vocales de la Junta del gobierno del Santo Hospital de Caridad nuestros amigos don Mariano Pascual y Roca de Togores, don Estanislao Rolandi y Bienert y don Manuel Mateo de Molina.

—Mañana noche dará principio a sus funciones en el Teatro Principal la compañía de zarzuela que dirige el señor Cubas y en la que figura el Maestro y director de orquesta don Pablo Gorgé.

(Noticias tomadas de la colección de este diario).

## Pinceladas

Con motivo de la epidemia de gripe están saliendo a relucir en la prensa antecedentes históricos de esta enfermedad, que mucha gente supone que no ha existido nunca hasta nuestra época.

Resulta, según un distinguido publicista, que de gripe fué de lo que murió la reina Ana de Austria esposa de Felipe II; suceso que, al decir de un documento histórico, fué señalado por un cometa que apareció por Occidente.

Como se ve, la gripe ha caído al go en aparato escénico, puesto que ahora se presenta sin acompañamiento de solemnidades astronómicas; pero, sin cometa y todo, pega de lo lindo.

También, según afirma el aludido publicista, es la gripe la enfermedad a que alude Lope de Vega en una comedia del tomo primero de la nueva edición de la Real Academia.

Así se explica el poder de difusión de esa enfermedad y se comprende que sea tan difícil localizar la epidemia.

¡Cómo luchar con un microbio que conoce los clásicos!

El alcalde de Almendralejo, que recientemente propuso a aquella corporación municipal el establecimiento de un impuesto sobre la melena corta de las mujeres, ha recibido una carta de un publicista inglés felicitándole entusiastamente por su iniciativa antimelenada.

El inglés ruega al alcalde que le envíe un retrato suyo para hacer una ampliación y colocarle en el salón de una sociedad a que pertenece.

Como se ve, el alcalde de Almendralejo ha adquirido renombre europeo por su iniciativa.

Es de suponer que enviará a su admirador británico el retrato pedido.

Pero debe procurar servir con circunspección ese cargo singular.  
¡No sufra una confusión y se vaya a retratar con melena a lo garcón!

Hablamos hace días de los actos de violencia cometidos con motivo de discusiones en determinados Parla mentos.

Y ahora leemos que durante la última sesión de la Cámara argentina se trabaron de palabras el diputado socialista Peña y el irigoyenista Rodríguez y el primero orrojó a la cabeza del segundo una taza de té.

Por su parte Rodríguez respondió al envío dando a Peña una bofetada.

¡Hombre, té con galletas!  
Un tente en pie, como quien dice.

El jefe del Gobierno italiano y el ministro de Economía nacional se proponen apoyar una iniciativa que está llamada a constituir un gran beneficio para la Prensa de aquel país.

Se trata de reemplazar gran parte de la celulosa, que tienen que importar del extranjero, la madera, que no abunda en Italia, por pasta de paja. Por este medio se obtiene un papel de calidad satisfactoria, y desde ciertos puntos de vista, superior al que ahora emplean los periódicos, siendo el coste de producción muy inferior al del papel actual.

Resulta, pues, que ofrece grandes ventajas el empleo de la paja en la confección de los periódicos.

Pero esto quizá lleve la discordia a los diarios italianos.

## Ha quedado abierta la Farmacia

DEL LICENCIADO

DON JUAN ALVAREZ GOMEZ

Puerta de Murcia, 24

El servicio auxiliar está desempeñado por

Don Carlos Reverte Moreno

FARMACEUTICO

## ¡Ya no me pica!

El picor continuo, unas veces en un sitio, otras en otro, es una sensación extraordinariamente desagradable. Un frasco de

Mitigal „Bayer“

basta para hacer desaparecer todo picor.

La eficacia del Mitigal en toda clase de picor cutáneo, así como en todas las enfermedades parasitarias de la piel (especialmente en la sarna) ha sido confirmada por los médicos. Pida Vd. uno de los interesantes folletos explicativos que se reparten en todas las farmacias.

¡Use Vd. también Mitigal!



Siendo la paja una de sus primeras materias, reñirán frecuentemente por un quilame alla esas pajas.

Además, falta saber el efecto que esa innovación hará a los lectores. Puede que se molesten.

Sobre todo cuando un periódico, al día siguiente de haber publicado alguna cosa sensacional, digna para alabarse:

«Nuestra edición de ayer fué devorada por el público».

A.

## Reparación de la Alameda

Ha comenzado el arreglo de la carretera central de la Alameda de San Antonio Abad, que tanta falta estaba haciendo.

Brigadas numerosas de obreros están ocupados en las faenas antes dichas, con una máquina apisonadora de Obras Públicas.

## Ternera fina

Riquísima, como la que se expende en Madrid, se vende desde ahora en Cartagena e igualmente carnes superiores de vaca y cordero.

Con la reapertura de la Carnicería de la Calle de Cuatro Santos 32, ha llorado el público las excelentes carnes cuya venta anunciamos, pudiendo comprobarlo así en todo momento el consumidor.

Servicio a domicilio

## Información de Marina

Ha regresado cumplida la licencia, el maquinista oficial de segunda clase don Antonio Perges.

—Se dispone que los Capitanes de Corbeta don José M.ª Aznar y Bárcena y don Alejandro Rodríguez Barba y

Maestu, destinados, respectivamente en el buque portaviones «Dédalo» y en el acorazado «Alfonso XIII», permuten sus destinos.

—Se dispone que al entregar el mando del buque de salvamento de submarinos «Kanguro» el Capitán de Corbeta don Federico Aznar y Bárcena pase destinado a la Sección del Material de este Ministerio.

—Se ha concedido la cruz del Mérito Militar con distintivo rojo, por méritos y servicios de campaña en colaboración con el Ejército del 1 Agosto 1924 al primero de Octubre 1925 a jefes y oficiales de la Armada cuya relación publica el Diario Oficial.

—Se aprueba la relación de comisiones del servicio desempeñada en el mes de la fecha por personal de este Departamento.

—Se dispone que el segundo Contramaestre don Francisco Cobas Méndez cese en la Sección de Cartagena y pase asignado a la del Ferrol.

—Se concede permuta de turno de embarco a los primeros torpedistas electricistas don Juan Manuel Carril Pardo y don Bartolomé Mateo Hidalgo.

—Se nombra alumnos de radiotelegrafía a los alféreses de navio don Eugenio Calderón Martínez, «Reina Victoria Eugenia», don Luis Hernández Cañizares, «Méndez Núñez», don Fernando Oliva Llamusi, «Kanguro», don Patricio Montojo y Núñez, «Princesa de Asturias».

—Se concede derecho al percibo de quinientos al auxiliar segundo de oficinas don Alfredo Pelayo, escribiente don Tomás Agüera, idem don José Roig López.

—Se concede pensión de 17774 pesetas a la viuda del Maestro del ramo de Artillería de este Arsenal don Francisco Ruiz Arranz.

En tercera plana originales de interés